
Bilan des actions du CVL pour l’année 2018-2019 

 

1. La composition du CVL 2018-2019 

Le CVL est renouvelé par moitié tous les ans (les binômes sont élus pour deux ans), c’est 

pourquoi, cinq nouveaux binômes ont été élus pour deux ans en ce jeudi 18 octobre 2018. 

 

Les élèves suivants avaient quant à eux encore une année de mandat (élus en octobre 

2017) : 

 

Lorsque le titulaire était en terminale en 2017-18 et qu’il n’est plus dans l’établissement, 

c’est le suppléant qui passe titulaire. 

2. L’amélioration des conditions de vie des lycéens 

a) Le rôle consultatif du CVL 

Les élèves du CVL ont un rôle consultatif : c'est-à-dire qu’ils sont obligatoirement consultés 

avant chaque conseil d’administration de l’établissement. Par ailleurs, les élèves élus au 

conseil d’administration font également parti du CVL. Cela permet de créer une cohérence, 

de faire remonter les propositions des élèves, et de participer aux votes concernant les 

décisions prises au sein du lycée. La modification des horaires du lycée avec des récréations 

plus longues (de 10 à 15 min le matin et 12 min l’après midi) ainsi qu’une pause déjeuner 

plus longue (de 53 min à 1h) vient d’une proposition des élèves du CVL validée par le conseil 

d’administration du lycée.  

TITULAIRES SUPPLÉANTS 

NASTUZZI Nicolas (1SN) LAMBERT Matéo (1SN)  

AGAPY ABOUSSIF Lamya (1MV1) DINGHAT Chinida (1MV1)  

GUYO Doriane (TMV1) DEROIRE Alexandre (1SN)  

GOVINDIN Evans (TSN)  WALOMBUA Hervé (1SN)  

RIBEIRO Enzo (2SN)  BAILLET Paul (2SN)  

TITULAIRES SUPPLÉANTS 

GERARD Camille (1 MV3)*  
NOIROT Kassandra (T MV1) GILARSKI Léa (T MV1) 

ALCAMO Stanley (T SN)*  

POURCHASSE Matéo (T MV2)*  
DIARRA El Hadj (1 MV1)  



b) La mise en place de nouveaux casiers 

Un sondage a été effectué sur le compte Instagram 
CVL/MDL afin de choisir la couleur souhaitée par les 
élèves. Quatre couleurs sont ressortis de ce sondage : 
bleu / rouge / vert pale / violet.  Une commande de 
160 casiers a donc été effectuée par le lycée sur les 
fonds lycéens, moyennant une somme totale de 
13 000 euros environ. 

c) L’installation de fontaines à eau  

Trois fontaines à eau ont été mises à disposition des élèves :  

- Une fontaine dans le Hall du lycée 

- Une fontaine dans chaque internat. 

À l’internat, les élèves étant moins nombreux, ils disposent de 
gobelets. Concernant l’externat, rien n’est mis en place. La question 
des gobelets jetables a vite été écartée, cela amenant beaucoup trop 
de déchets.  

Par conséquent, la MDL et le CVL se sont mis d’accord sur le principe suivant : 
l’achat, par la MDL, de gourdes réutilisables, qui seront ensuite vendues aux 
élèves. Le prix serait de un euro pour les élèves adhérents à la MDL, et cinq euros 
pour les élèves non adhérents. 

Ces gourdes réutilisables remplaceraient également les gobelets présents à 
l’internat afin de limiter la pollution plastique. 

d) L’aménagement du préau extérieur 

- Un nouveau banc a été installé à l’extérieur 
(fabriqué par les élèves de menuiserie), 
amenant un total de huit bancs désormais.  
 
- Des claustras sont en cours de fabrication par 
la classe de 1MB. Plusieurs modèles avaient été 
dessinés par les élèves de Mme Opryszek 
(professeur d’arts appliqués). Après un vote 
des élèves du CVL de l’an passé, un modèle a 
été retenu. Le modèle de claustra retenu a été 
que fabriqués par les élèves de 1MB cette 
année et installés sous le préau afin de créer 
deux « vraies » zones: une pour les deux 
roues ; une pour les élèves.  



2. Les projets citoyens    

a) La récolte de jouets 

Une récolte de jouets, en lien avec notre partenaire de PFMP Century 21, s’est effectuée en 
Novembre 2018. Cette récolte, qui a eu lieu sur une semaine, a été une vraie réussite. 
Beaucoup d’élèves, mais également de personnels, ont joué le jeu. L’agence Century 21 s’est 
proposé de venir récupérer nos jouets afin de les associer à leur don.  

b) La récolte de vêtements 

La récolte de vêtements s’est déroulée en décembre 2018 sur une semaine également. Cette 
récolte a moins bien fonctionnée que celle des jouets, mais elle nous a tout de même permis 
de récupérer quelques vêtements afin de les offrir aux restos du cœur de Ribécourt-
Dreslincourt. 

c) Le projet développement durable 

Une distribution de stop pub avec un message de sensibilisation a 
également été faite. L’effet de cette sensibilisation reste mitigé. 
La sensibilisation sur une seule journée a été trop juste et le 
passage dans les classes trop rapides. Pas de sensibilisation en 

salle des profs ou à l’administration non plus. Pas de réel engagement de la part des élèves à 
faire véhiculer le projet. 

Par conséquent, nous voulions mettre en place une semaine sur le développement durable 
mais la semaine européenne sur le développement durable est du jeudi 30 mai (week end de 
l’ascension) au mercredi 5 juin (semaine des CCF de premières).  

Le plus simple serait donc de mettre en place une semaine de développement durable 
Arthur Rimbaud dès la rentrée prochaine au lycée Arthur Rimbaud et de la pérenniser. Les 
élèves du CVL et de la MDL se pencheraient sur la distribution de stop pub, des informations 
seraient faire devant le lycée sur la pollution des mégots, des gourdes réutilisables ont 
récemment été acheté par la MDL afin d’être vendues aux élèves afin d’éviter l’utilisation de 
gobelets pour les différentes fontaines à eau …  

Afin d’obtenir un réel impact sur l’ensemble de l’établissement, il serait intéressant d’inclure 
des équipes pédagogiques et des idées nouvelles dans ce projet. 

3. Sortie 

Une sortie au Speed Park a eu lieu le mercredi 30 janvier 2019 
avec les membres du CVL et de la MDL. Cette sortie a été votée 
par les membres du bureau de la MDL le 18 décembre 2018. Elle 
avait pour but de récompenser le travail des élèves du CVL et de 
la MDL, mais également de permettre aux élèves de se connaitre 
davantage favorisant la création de projets. 



4. Communication  

- L’affichage des comptes rendus se fait sur deux panneaux distincts dans le hall du lycée. Un 

panneau MDL et un panneau CVL. 

- La mise en place de l’Instagram du lycée Arthur Rimbaud possède 119 

abonnés. Cela est tout à fait satisfaisant pour une année de lancement. 
Treize publications ont été faites relatant la mise en place des casiers, la 

vente de gourdes réutilisables, ou encore les divers projets citoyens mis en 

place. 

-Afin d’obtenir davantage de visibilité, il serait intéressant que des stands CVL avec diffusion 

des comptes rendus soient organisés par certains élèves élus après chaque réunion, 

notamment pour les informer des projets en cours et de l’impact des élèves dans 

l’amélioration des conditions de vie au lycée. 

- Afin d’améliorer notre communication, une rubrique vie lycéenne (CVL et MDL) a vu le jour 

sur le site de l’établissement. Une présentation de ces deux instances ainsi qu’un bilan des 

deux dernières années a été diffusé. Les comptes rendus des réunions seront également 

publié sur ces espaces l’an prochain, afin d’offrir une visibilité aux élèves mais également aux 

familles. 


